

RESUMEN XXXV CONGRESO CHILENO DE CIRUGIA PEDIATRICA

Gastrosquisis: experiencia de 12 años Hospital San Borja Arriaran

Dra. Soledad Celis, Dr. Mauricio Leiva, Dr. Rafael Salinas, Dr. Patricio Barraza.
Hospital San Borja Arriarán, Santiago.

Métodos: Descripción de casos de gastrosquisis entre los años 1996 y 2008.

Revisión retrospectiva de fichas clínicas de pacientes con diagnóstico de gastrosquisis. Se evaluaron antecedentes maternos, del parto, cirugía y evolución.

Resultados: Entre los años 1996 y 2008 se registran 26 pacientes con diagnóstico de gastrosquisis. La edad promedio materna fue de 20,3 años. El diagnóstico antenatal se realizó en un 88% de los casos, destacando que desde el año 2000 es 100%.

Parto por cesárea programada en un 42% de los casos, en un 53% por cesárea de urgencia y en un 5% (1 paciente) el parto fue vaginal. La edad gestacional promedio fue de 37 semanas, con un peso de 2569 gr. La cirugía se realizó en promedio a las 3,8 horas de nacimiento, realizando cierre primario en un 85% de los casos, instalación de SILO en un 11% y reparación con malla en un 4%. Los pacientes permanecieron en ventilación mecánica un promedio de 3,5 días, realimentándose a los 9 días y con un tiempo de hospitalización de 23 días. La mortalidad en este grupo fue de 3,8%

Conclusiones: Esta serie concuerda con el aumento de incidencia en los últimos años reportada en la literatura, con mejor diagnóstico antenatal y optimización del manejo, logrando un alto porcentaje de casos con cierre primario exitoso y baja mortalidad.